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П Р О Ч И Т А Й,  Р А С П Е Ч А Т А Й,  П Е Р Е Д А Й  Д Р У З Ь Я М!

ДМИТРИЙ ЛИНТЕР И МАКСИМ 
РЕВА НА СВОБОДЕ!

В пятницу 16 ноября в Харьюском уездном суде состоялось заседание, на котором 
обсуждалось ходатайство об изменении меры пресечения активистам Ночного Дозора 
Дмитрию Линтеру и Максиму Рева, обвиняемых в том, что они якобы были организаторами 
беспорядков, вспыхнувших после разрушения монумента на Тынисмяги.
В присутствии журналистов, фотокорреспондентов, представителей Ночного Дозора и 
родственников Д.Линтера и М.Рева  были заслушаны ходатайства адвокатов подсудимых.
Государственный прокурор Лаура Вайк настаивала на оставлении подсудимых под стражей до 
суда, мотивируя своё требование тем, что у Дмитрия и Максима тесные связи с Россией и они 
могут, уехав в Россию, скрыться от суда.
Линтеру было заявлено, что его семья – жена и десятимесячный ребенок – проживают в 
России и у него есть повод туда уехать. Но, как в предоставленном ему слове, сказал Дмитрий, 
жена его не может получить вид на жительство в Эстонии, так как у супруга, Д.Л., отсутствует 
постоянный источник дохода. Но как же это естественно, что у человека, находящегося в 
тюрьме, отсутствует источник дохода!  Замкнутый круг.
М.Рева пояснил, что его семья как раз находится в Таллине и с Россией у него в последние 
несколько лет нет и не было никаких связей.
Доводами ходатайств адвокатов об изменении меры пресечения Дмитрию и Максиму, а проще 
говоря, об освобождении ребят, было отсутствие оснований для содержания их под стражей. 
Оба они ранее не судимы.  Оба являются постоянными жителями Эстонии. Д.Линтер – 
гражданин ЭР, М.Рева – негражданин, обладатель серого паспорта, но с постоянным видом на 
жительство в ЭР. Следовательно, обоим для выезда в Россию необходимо оформление виз, а 
это уже контролируемо правоохранительными органами, как и пересечение границы. 
Л.Оловянишников (адвокат Д.Линтера) предложил стороне обвинения прекратить уже 
заунывную песню про контакты с Россией, так как это не имеет абсолютно никакого смысла. Он 
также напомнил Суду и Прокурору, что еще в конце июня евродепутаты от Эстонии в своём 
информационном листке заявили о том, что политзаключённые Д.Линтер, М.Рева и М.Сирык 
уже освобождены из-под стражи, чем ввели в заблуждение членов Европарламента. И с точки 
зрения последних, наши политзаключенные давно уже на свободе. Линтер сказал, что, по его 
мнению, целью дальнейшего содержания их под стражей является желание скрыть от 
общественности условия содержания заключенных в тюрьме, способы давления на 
подследственных, необоснованные отказы на заявления заключенных, а также применение 
физической силы к заключенным.  По словам Дмитрия, его  дважды увозили к врачу в 
прединфарктном состоянии. Содержание под стражей реально угрожает физическому 
здоровью, разрушает социальные связи – отношения с семьёй. Тюремное руководство также 
нарушало правила предоставления свиданий с родственниками и не позволяло ему 
необходимого общения с адвокатом. Аналогичное ходатайство Суду представил и адвокат 
Максима Ревы В.Садеков, заметив, что Максиму необходимо очень серьёзное медицинское 
обследование, которое невозможно провести в условиях тюрьмы. У Максима испортилось 
зрение – с 0 до -3,5.  Атрофируются мышцы нижней части ноги. Однако тюремные врачи не в 
состоянии определить диагноз.  На что прокурор Лаура Вайк сказала, что Эстония является 
демократическим государством, где каждому жителю обеспечивается необходимая 
медицинская помощь. Адвокат Д.Линтера заметил, что достаточно прочесть перечень 
обвинений, чтобы убедиться в их несостоятельности. 
После двухчасового перерыва, в 14.40 Харьюский уездный суд вынес решение освободить из-
под стражи Дмитрия Линтера и Максима Реву. Решение было встречено бурными 
аплодисментами. Было видно, что судье совсем не нравится принятое ей решение. что она тут 
же показала, высказав раздражение по поводу столь бурных эмоций в зале суда. Но как бы не 
нравилось властям, справедливость восторжествовала! Ребята на свободе!

Лариса Нещадимова.   Фото NAUTILUS3_14, Л. Максимов



Ночной Дозор ИНФОРМАЦИОННЫЙ ЛИСТОК НОЯБРЬ,   №4(4) 2007

 

АКЦИЯ : ваши 100 крон в поддержку правды и 
против беспредела властей!
В то время, когда садисты полицейские не стесняются получать премии 
из налогов избитых ими людей, те, кто на самом деле нуждаются в 
материальной помощи, её не имеют. Нас, кто считает, что в апрельских 
беспорядках виновато прежде всего правительство Эстонии и лично 
Ансип, тысячи по всей стране. Давайте перечислим хотя бы по 100 крон 
на один из указанных ниже  счетов. 100 крон для большинства из нас- 
тех, кто на свободе, не деньги. А для матери и сестры убитого 
эстонскими скинхедами Ганина и находящихся под следствием Максима, 
Марка и обоих Дмитриев, которым для защиты от неправового 
государства нужны деньги на адвокатов, это было бы хорошей 
поддержкой.

Счёт матери погибшего гражданина России Дмитрия Ганина 
- 1100620198 Hansapank Veera Ganina 

Счёт жены узника совести, подследственного Максима Рева
 - 221010263959 Hansapank Bessmeltseva Oksana

Счёт матери активиста Дозора, подследственного Дмитрия 
Линтера 

-221008118139 Hansapank Leonora Linter
Счёт матери  школьника Марка Сирыка, которого держали в тюрьме 
2 месяца 

-221012448358 Hansapank Irina Sirõk
Счёт находящегося под следствием и пострадавшего за правду 
Дмитрия Кленского 

-10010473211011 SEB Eesti Uhispank Dimitri Klenski

 

Уважаемые коллеги! Все чаще из Эстонии доходит информация 
о так называемой «тактике запугивания» ваших властей. 
Вызовы на беседы, намеки на репрессии, проблемы в бизнесе, 
угрозы... Часть этой информации уже направлена в 
европейские правозащитные организации. Наглость и 
беспардонность некоторых эстонских структур давно уже стали 
притчей во языцех во многих европейских организациях. 
Огорчает, однако, другое. То смятение, которое сеют эти хамы 
в ваших рядах. Ведь сами по себе их вызовы на 5-7-часовые 
«доверительные беседы» «без протокола», в ходе которых 
человеку рассказывают, что с ним сделают, ежели он «не 
оправдает доверия собеседника» о чём говорят? У вас есть 
сомнения, что кабы у КаПо было что вам предъявить,  вы бы 
давно рне сидели по кутузкам? Равно, впрочем, как и мы, ведь 
спецуры наши работают в более чем тесном контакте. Кто-то из 
членов НД может сам себя заподозрить в cовершении 
преступления? Или КаПо знает про нас с вами больше чем мы 
сами про себя? Так кто кого боится? Да и вообще - эти 
запугивающие господа представляют структуры правопорядка 
или беспредела? Меня до колик в боку развеселила охота г-на 
Гончарова за плакатами, изготовленными в Риге. В чем 
проблема, г-н Гончаров? Вы же наверняка читаете это 
послание! Не сомневаюсь, вам известен и мой номер 
телефона. Так звоните же непосредственно мне, я отвечу на 
все ваши вопросы, более того, перескажу и текст плакатов. Я 
всегда и везде готов подтвердить, что:  «МЫ ПРОТИВ 
ВОЗРОЖДЕНИЯ НАЦИЗМА В ЭСТОНИИ!» А вы «ЗА», г-н 
Гончаров? Да, мы требуем освобождения Дмитрия Линтера и 
Максима Ревы из-под стражи. Не сомневаюсь, что тут вы 
против, г-н Гончаров. Однако, обоснованность их ареста 
покажет суд. И скорее всего окончательный вердикт мы 
услышим в Страсбурге или Брюсселе, и не уверен, что он 
совпадет с вашим мнением, господа из КаПо. Расскажите, где 
вы усматриваете угрозу безопасности Эстонии? Простите меня, 
коллеги антифашисты, продолжу это своеобразное общение с 
читающими нас сотрудниками спецслужб. Некие неведомые 
нам службы списочно внесли Латвийский Антифашистский 
Комитет в так называемые «черные списки» Эстонии. Мы, 
обеспокоенные своими взаимоотношениями с Законом (именно 
так, господа с Законом с большой буквы, который следует 
блюсти), стали здесь, в 

Следует ли бояться "теней"?
Латвии, интересоваться - есть ли претензии к нашей 
деятельности у латвийских властей? Может, нас подозревают в 
каких-то экстремистских заговорах, или планах? Оказалось – 
ничуть. Воспринимают как вполне нормальную правозащитную 
организацию, не всегда, в силу своей деятельности, удобную 
властям (оно и понятно), однако вполне имеющую право на 
легальное существование. Так в чем же дело, господа из КаПо? 
Чем вам-то мы не угодили? Не самим ли названием – 
АНТИФАШИСТСКИЙ КОМИТЕТ? Как антифашист, буду рад 
признать, что это не так, только расскажите, сколько в ваших 
«черных списках» неонацистских организаций, таких как «Blood & 
Honour», например? И есть ли они там вообще? Всё это сильно 
напоминает деятельность некоей совдеповской конторы, когда 
меня, 19-летнего пацана «пригласил в гости» «дяденька в 
штатском» и рассказывал, с кем мне дружить следует, а с кем не 
следует. К счастью, в том возрасте мне все было «по барабану», 
а то, может и испугался бы. Неужели вы всерьез видите угрозу 
безопасности Эстонии в деятельности группы порядочных людей, 
которым дорога память солдат, освободивших Эстонию от 
фашистов?  Фашистов, кстати сказать, вовсе не 
предусматривавших в своих планах такую государственность, как 
независимая Эстония. Не кажется ли вам, что поднимающие 
головы неонацисты, набирающие силы не только в Эстонии и 
Латвии, которые вовсю орудуют и в Европе, и в России, да и в 
Израиле тоже, для демократического общества представляют 
гораздо большую и реальную угрозу? 

Может стоит вам, господа, пересмотреть наши с вами 
взаимоотношения, прекратить гоняться за активистами НД, а  
вместо этого совместно попробовать изжить из наших стран эту 
пакость – неонацизм? Или для вас опасны только антифашисты? 
Господа! Коллеги и оппоненты! Вся деятельность ЛАКа и НД 
определяется рамками закона. И мы призываем всех наших 
сторонников даже в акциях протеста придерживаться 
установленных законом норм. Равно как и наших оппонентов – 
руководствоваться в своих действиях полномочиями, 
определенными законом. Нам нечего бояться, мы живем и 
действуем в рамках своих прав, однако будем громко и открыто 
бороться против их ущемления.   

Иосиф Корен, 
Зам. Председателя Латвийского Антифашистского Комитета. 



Ночной Дозор ИНФОРМАЦИОННЫЙ ЛИСТОК НОЯБРЬ,   №4(4) 2007

Еще одна попытка анализа 
полгода спустя 

С прискорбием осознала - что бы ни утверждали наши СМИ, я 
глупейшим образом попала под их влияние. Да-да, не русских 
СМИ, которые я никогда не смотрю и не читаю, а эстонских, 
которые я тоже читала редко, да вот чего-то стала читать. И дело 
даже не в том, что маразм со страниц газет так и заливает с 
головой, как дырявая канализация. Может быть он и раньше 
заливал, просто я не знала. Но дело в другом. И понять 
некоторые вещи мне помогла ситуация с молодежным домом в 
Копенгагене. Не то, чтобы я изменила свое мнение, просто мне 
вдруг стало дико - по поводу чего мы смущаемся и 
оправдываемся? Итак, несколько вопросов и ответов. 
1. Были ли события 26 апреля организованы “Кремлем” (да 
пребудет с ним Аллах), Линтером, центром защиты прав человека 
и т.д.? Событие там только одно и вполне невинное - тысячи 
граждан собрались на площади  в немом недоумении, что власти 
посмели совершить невозможные доселе действия. События 
были инициированы правительством задолго до возможного, по 
их утверждению, срока Х. Надо быть совсем идиотом, чтобы 
предположить, что можно собрать и организовать тысячи людей 
для протеста за несколько рабочих часов. Ответ - нет! 
2. Была ли это мирная демонстрация? Да, конечно. Немирной она 
могла быть только в случае, если бы было применено оружие, 
или это был бы политический переворот, спланированный 
заранее. По поводу вооруженного переворота даже Криштафович 
не рискует что-либо говорить. Он лично утверждает, что это была 
“банда неопознанных русских”. Булыжник же, а также ветки, 
срываемые с кустов и бросаемые в полицию (один из материалов 
дела) - это оружие протеста, а не вооруженных формирований, 
устраивающих переворот. 
3. Была ли необходимость в разгоне демонстрации? Ничуть. 
Полиция, если уж вознамерилась охранять палатку на Тынисмяги 
и забор (а что еще там было охранять?), должна была охранять 
их, пока им это не надоело. С какой стати начался разгон 
демонстрантов, да еще с применением средств, подготовленных 
заранее? 
4. То, что ни в одном нормальном обществе не стали бы с бухты-
барахты (даже в результате мелких конфликтов!) переносить 
памятник, коли против переноса высказывалась заметная часть 
населения, примерно треть, ясно и так. 
5. Являются ли разгромленные ларьки результатом массовых 
беспорядков? Что такое массовые беспорядки, кстати? Это 
политическое понятие или мирно-демонстрантское? Если 
политическое, то при чем тут ларьки? Если это беспорядки, 
которые случаются во всех случаях разгона мирных 
демонстрацией полицией, таких, как митинги антиглобалистов или 
молодежи в Копенгагене, то при чем тут Линтер и Рева? При чем 
тут КАПО? С какого перепугу полиция вывесила для опознания 
ВСЕ фотографии с мирной демонстрации, заведомо объявив этих 
людей в розыск, назвав их подозреваемыми в массовых 
беспорядках? 
6. Можно ли считать СМС, отправленные мобильными 
операторам, объявлением комендантского часа? (Каждый 
отвечает сам ). Если нет, то имели право все, кому этого хочется, 
быть в центре Таллинна 27 и 28 апреля? Безусловно. На каком 
основании они были задержаны? 
Я уж не говорю о множественных нарушения закона и 
конституции, зверствах полиции, обвинениях Линтера и Ревы в 
надуманных преступлениях, обвинениях мелких глупых 
мальчишек-воришек в участии в массовых беспорядках, 
организованных Кремлем (да продлятся дни его...). 

Боже! Если ты не можешь ниспослать разум идиотам, то 
ниспошли хотя бы простым людям понимание того, на что они 
действительно имеют право: не чувствовать себя ни 
преступниками, ни виноватыми за то, что всего лишь принадлежат 
к группе несогласных.

http://users.livejournal.com/_ea_/254925.html

Дозорный подал в суд на 
националиста.

Шестого ноября перед Харьюским уездным судом предстал ранее 
судимый Сийм Аброй из города Тарту, который обвиняется в 
нарушении общественного порядка с применением насилия. 20 
мая прошлого года Аброй, стоявший с эстонским флагом у 
Бронзового солдата на Тынисмяги, напал на Артура Тамме 
(впоследствие активиста Ночного Дозора), который пришел 
возложить цветы к монументу и ударил кулаком в лицо 
антифашиста. Немедленно после удара какая-то пожилая дама 

брызнула в лицо Тамме из баллона со слезоточивым газом. 
Многочисленные находящиеся на месте преступления 
полицейские не сочли нужным задержать Аброя, хоть и оказали 
Тамме первую помощь. На то, чтобы собрать документальные 
доказательства преступления, найти свидетелей и добиться от 
прокуратуры обвинительного заключения, у Артура Тамме ушел 
год. 
Наши корреспонденты сообщают с места события:
Заседание суда прошло спокойно, без эмоций. На фоне истца и 
обвиняемого лишь судья смотрелся как-то оригинально, 
благодаря непосредственности поведения и своеобразному 
ведению дела (ему бы на ТВ вести передачи). Обвиняемый был 
тих и спокоен, лишь руки выдавали лёгкую нервозность. Сийм 
Аброя в суде резко отличался от того наглого, 
неуравновешенного парня с безумными глазами, кого мы видели 
по видеокадрам в мае 2006 года на ТВ и в Интернете. (У меня 
закрались сомнения. Может быть алкоголь или наркотики были 
тому причиной...Но разве теперь узнаешь?) Заседание суда 
дважды прерывалось. Первый раз защитник Аброя попросил у 
судьи десятиминутный перерыв, для консультаций с клиентом. 
Второй 50-минутный перерыв обьявил судья. Хочется отметить 
мужество и терпение Артура. Довести, благодаря своей 
принципиальности, дело до суда через полтора года - это же 
сколько потрачено времени и нервов!!! Следующее заседание 
назначено на 19 февраля 2008 года. Хочется верить, что 
правосудие восторжествует хотя бы к двухлетию той вакнахалии. 

использованы материалы «Росбалт» и форума 
www.pomnim.com фото NAUTILUS3_14 и Владимира 

Студенецкого

«Герой» Сийм год назад

Артур Тамме на митинге у 
Бронзового Солдата

В суде год спустя. С. Аброя выглядит как-то совсем не 
воинственно

http://www.pomnim.com/
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Политкорректное 

государство
Канада – мультикультурализм, англоговорящее большинство и 

франкоговорящее меньшинство.
«Несчастья, которые терпеливо переносятся, когда они 
кажутся неизбежными, становятся совершенно 
невыносимыми, стоит только зародиться мысли о том, 
что их вполне можно было бы избежать».

 Алексис де Токвилль, 1856

Во втором выпуске «Информационного листка» в рубрике 
«политкорректное государство» мы писали о Финляндии – 
двуязычной стране, где проживают финоговорящее большинство и 
шведоговорящее меньшинство. Сегодня речь пойдёт о Канаде, 
объединяющей англоговорящих и франкоговорящих жителей. 
Канада - вторая по площади территории страна в мире после 
России. Название страны происходит от индейского слова 
«каната», что означает «деревня». Английский и французский 
языки имеют одинаковый статус в судах, парламенте и во всех 
федеральных институтах власти и считаются родными 
соответственно для 59,7% и 23,2% от 32 миллионного населения. 
Канада ведёт политику мультикультурализма, направленную на 
сохранение традиций и обычаев национальных меньшинств и 
коренных народов. В беседе с преподавателем одного из 
торонтских вузов, выходцем из Азии, я услышал следующее 
определение Канады: Канада – это салат, где каждый овощ имеет 
свои собственные свойства, вкус. Каждый овощ важен в 
приготовлении этого салата, все вместе они создают ту 
уникальную комбинацию, без которой невозможно получить 
полноценное блюдо. На деле представителей различных народов 
и культур поощряют и поддерживают в развитии своей культуры и 
сохранении традиций. Оценку возможностей для национальных 
меньшинств в Канаде может дать... эстонская диаспора. Примером 
успеха может служить тот факт, что диаспора учредила 
собственные отличительные знаки - награды. Так премьер-министр 
Ансип в ходе своего визита в Канаду в июле этого года получил 
орден от эстонских канадцев за дело борьбы с монументом 
Павшим во Второй Мировой Войне.
Но вернёмся к двум основным языковым группам, населяющим 
Канаду. Сложно в коротком очерке описать всю историю 
отношений между франкоговорящим и англоговорящим 
населением страны. Поэтому я ограничусь указанием основных вех 
в формировании отношений двух народов, сумевших в итоге 
создать единую динамично развивающуюся страну.
Европейские колонизаторы впервые ступили на территорию 
современной Канады в 17-ом веке, когда Франция послала туда 
первую группу переселенцев. Безусловно, имеются и более ранние 
свидетельства посещения территории Канады, в том числе 
викингами в 10 веке, а также английскими, португальскими и 
испанскими путешественниками, последовавшими после открытия 
Колумбом Америки в 1492 году. Но всё же началом колонизации 
Канады следует считать основание Новой Франции со столицей, 
возведённой в 1608 году и получившей название - Квебек. Новая 
Франция просуществовала до 1763 года, когда в ходе 
колониальных войн отошла к Британской Империи. На момент 
британской оккупации Новой Франции в 1759 году, в ней 
проживало около 60000 человек. 10 февраля 1763 года был 
подписан Парижский договор обозначающий конец Семилетней 
войны, и Новая Франция отошла к Великобритании. (Спустя 
двенадцать лет Франция «отомстит» Британии, поддержав США в 
войне за независимость.)
После подписания договора, большинство аристократов вернулось 
во Францию. Великобритания же начала на территории Новой 
Франции процесс ассимиляции франкоговорящего населения. 
Новая Франция переименовывается в провинцию Квебек, которая 
начинает жить по новой конституции – Королевской прокламации. 
Функционирование квебекских школ подорвано, в частности 
гонениями на католическую церковь. Канадские католики 
разделяют участь своих ирландских коллег. Все государственные 
должности занимаются исключительно выходцами из 
протестантского меньшинства. Однако в 1774 году британцы были 
вынуждены смягчить политику ассимиляции, приняв Квебекский 
акт, 

подтверждающий права канадского народа, в частности на 
французский язык. Поводом послужило восстание 
дружественных Франции индейских племён, и британцы, 
опасаясь, что волнения перекинутся на всю территорию 
Канады, пошли на смягчение своей политики в отношении 
франкоговорящих жителей. 
Новые поселенцы из Англии, недовольные расширенными 
правами франко-канадцев, потребовали изменений в 
законодательстве и получили Конституционный акт 1791 года. 
В 1834 году, члены патриотической партии (франко-канадцы) 
опубликовали в свою очередь политическую программу, 
состоящую из 92-х резолюций, выражавших недоверие к 
британским монархическим институтам. В итоге, в 1837 году 
вспыхивает восстание, которое подавляется Лондоном. Для 
расследования причин восстания в Канаду прибывает лорд 
Дурхам. В своём отчёте он пишет в частности, что следует 
приступить к полной ассимиляции франко-канадцев.

«Политические проблемы продолжались, достигнув нового 
апогея в 1849, когда повстанцы сожгли здание парламента 
Объединённой Канады, заседавшего в Монреале с 1843. 
Правительство приняло закон, чтобы восстанавливать права 
французского языка и возместить ущерб невинным жертвам 
конфликтов 1837—1838, что привело в бешенство британских 
экстремистов. Парламент скитался между Квебеком и Торонто 
до 1867». «В 1864, представители политических элит начали 
дискуссии по поводу потенциальной канадской
конфедерации», которая была в итоге образованна в 1867 
году. «Конституционный закон 1867 содержал положения, 
специально задуманные, чтобы сохранить и узаконить особый 
характер Квебека. Он признавал приоритет Гражданского 
кодекса Квебека в области частного права перед британским 
гражданским правом, действующим в других провинциях, 
предусматривал использование французского и английского в 
Парламенте, так же как в легислатуре и судах Квебека, и 
учреждал отдельные школы, финансированные 
общественными фондами для протестантских и католических 
меньшинств Квебека и Канады». Это событие можно считать 
началом двуязычной Канады.
Было ещё много непростых моментов в отношениях двух 
наиболее многочисленных общин Канады, но все дальнейшие 
споры удавалось решить демократическим путём, что 
послужило сегодняшнему успешному экономическому 
положению Канады в мире.

(продолжение на стр 5)

Башня CN в Торонто - высочайшая башенная конструкция, 
построенная человеком, чуть ниже 555 метров в высоту. (фото 
автора)
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Канада – мультикультурализм, 
англоговорящее большинство и 
франкоговорящее меньшинство. 

(Окончание. Начало на стр.4)

Премьер министр Канады, Стивен Харпер, делая 
официальные заявления, использует два официальных языка 
страны – английский и французский. Если премьер находится 
на территории Квебека, его речь вначале звучит на 
французском, а потом английском языке. В других провинциях 
и территориях Канады, речь произносится вначале на 
английском, затем на французском языке. Будем надеяться и 
стремиться, что и наша политическая элита дозреет до 
схожего решения. Пока же зачастую эстонские политики 
переходят на русский язык в случае крайней необходимости и 
не стесняются использовать неоднозначные приёмы. Так, 
нынешний депутат Рийгикогу Март Лаар в своём 
предвыборном видео ролике заговорил на русском языке об 
Эстонии, как о стране возможностей, выступая на фоне 
стеллажей с компьютерами (а-ля фильм «Матрица»). В тоже 
время, в эстонской версии ролика, г-н Лаар позировал на фоне 
изуродованных постаментов Бронзового Солдата, и говорил о 
нависшей над отечеством опасности. Путь к решению 
проблемы должен лежать в поиске и поддержке 
здравомыслящей эстонской политической и культурной элиты 
(в дополнение к формированию русской политической элиты), 
с которой действительно можно будет строить единую и 
успешную Эстонию – наш общий дом. В эстонской прессе 
периодически появляются выступления таких людей - на них в 
первую очередь стоило бы обратить внимание. 

В следующем очерке под рубрикой «политкорректное 
государство» мы рассмотрим опыт Сингапура. 

Андрей Лобов [a n d r e i . l o b o v @ g m a i l . c o m]
По материалам ru.wikipedia.org и en.wikipedia.org

Сколько интервью раздал Петров по-поводу Брозового Солдата 
российским информагенствам и телеканалам... Сколько статей 
написал... "Товарищ" снял сливки с этой темы по полной прграмме. 
Даже, говорят, пьесу сочинил, но увы. Не ставят в Москве её..
И скатился до уровня "критикуна" под занавес.

Михаил! Негоже тебе такое строчить. Ты у нас неглупый человек, 
вроде опыт не только журналисткий имеется. В Академии МВД, как 
никак преподавал. Так и рассказал бы, как "замечательно" 
руководили полицейские начальники 26-27 апреля, как хотели 
столкнуть эстонскую и русскую молодёжь, чтобы пролилась кровь... 
Нет, Михаил. Ты этого не делаешь. Тебе не хочется делать такой 
анализ ситуации. Разложить все по полочкам как профессионалу, 
а не как обывателю и охотнику за гонорарами. Наверное, всё очень 
просто. За правду нынче денег не платят. Вот ты и поменял курс.

Комментарий на сайте dozor.ee пользователя «Ирина»

Ироничная реплика на 
последние публикации 

историка Михаила Петрова в 
МК-Эстония

Читая последние статьи Михаила Петрова, опубликованные в 
эстонских газетах складывается ощущение, что:
--НАТО пришло к Ансипу с идеей создать на территории Эстонии 
Центр кибербезопасности и Киберкайтселит. Тщательно всё 
продумав, они решили для начала измазать краской Бронзового 
Солдата, организовать Ночной Дозор и инициировать народные 
волнения. Затем, чтобы замести следы, Ансип и Ланг якобы 
возбудили уголовные дела против основных своих помощников - 
простодушных Линтера и Рева, а также ничего не понимающих 
школьника Сирыка и харизматического клоуна предпенсионного 
возраста Кленского, и даже понарошку посадили двоих из них в 
тюрьму. В итоге у НАТО и Ансипа всё срослось и всё получилось!-
- От такого неожиданно, кристально-ясного осознания 
произошедшего, непоколебимой логики и хода мыслей автора у 
меня аж заломило в висках. Так вот, оказывается, как оно всё 
было!!! Спасибо тебе, Михаил Петров! Ты - настоящий Шерлок 
Холмс!

Возможно, кто-то по-иному прочитает статью Петрова в последнем 
номере МК-Эстония «Ночной эфир струит зефир», но как иначе 
можно понять следующий (и не один такой) пассаж: «Ночной дозор 
струит позор.» Писать об этом чрезвычайно успешном 
государственном проекте чрезвычайно тяжело.... 
Высокотехнологичная эстонская демократия поставит ему сразу 
два достойных памятника - Киберкайтселит и Центр 
кибербезопасности НАТО и наградит невидимым орденом 
«Контузии третьей степени». 

По-моему, согласиться здесь можно только с тем, что писать о 
«Дозоре» Петрову было действительно тяжело, но если тебя не 
публикуют, а кушать хочется всегда, то писать о чём-то надо. Ну, а 
уж если ты напишешь о Дозоре, а тем более плохое, то тебя 
всегда напечатают (в том же МК), прочитают и заплатят, а кое-где 
заметят и отметят. 
А особенно «приятно», когда оригинально мыслящий эстет Михаил 
Петров радует нас своей свежей рифмой «дозор-позор» (а также 
связкой "клоун Кленский").

Возможно, в статье и есть пара оригинальных и по-настоящему 
интересных мест, но зачем писателю Петрову понадобилось 
обрамлять их множеством оскорблений в адрес, как нашей 
организации, так и отдельных людей - совершенно непонятно.

Автор: Александр Коробов

Свобода не символ,а эквивалент: 
Зовут нас , когда мы нужны. 
Цена обещаньям политиков - цент, 
И то ведь на благо страны. 

А мы вновь поверили клятвам 
вождей, 
И каждый свободе был рад - 
В награду из тысяч сердец у людей 
Был вырван из бронзы Солдат. 

Как орден у деда, как меч у бойца, 
На откуп бессовестной лжи. 
Годами плевавшие в спины отцам, 
В детей их вонзают ножи. 

Бахвалиться время ещё не пришло 
Крестами нацистских наград, 
Поэтому звёздам Победы на зло 
Задушен из бронзы Солдат. 

Им дай только волю,устроят шабаш 
Руками моих же друзей, 
Внушая,он-Русский,а значит -не 
ваш! 
Да, в этой стране я - ничей. 

Но помню! И память крепка,чёрт 
возьми: 
Девятого мая парад. 
Все рядом с Солдатом казались 
детьми, 
И нам улыбался Солдат. 

И ныне мы вместе,мы 
окружены 
За деньги продавшими честь. 
В подарок дубинкой и газ от 
страны, 
Которая всё таки есть. 

Не гетто,не пустошь она,не 
тюрьма- 
Отбросив фашистов назад, 
Он,видимо,зря спас мою 
Эстимаа, 
Раз свержен из бронзы 
Солдат. 

Проигранный бой не решает 
войны! 
На новые встав рубежи, 
Он дал нам понять,отличить 
мы должны 
Сермяжную правду от лжи. 

Ровесник Солдата погиб в 
эти дни, 
С ним кровью 
сроднившись,как брат. 
За глупость всеобщую нас 
извини, 
Прости,Неизвестный Солдат. 

Б.В. 30.04.2007.

Бронзовый Солдат
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Обращение к первоистокам - 4

Итак, продолжаем экскурс в нашу недавнюю 
историю. 

Как сказал один известный товарищ:
Самые большие угрозы и риски мечтам Эстонии могут исходить из 
правительства 

Андрус Ансип, 23.02.2007
Наверное, день Советской Армии открыл человеку глаза на
правду жизни. Но ненадолго.
Поэтому особенно отвратительно испытывать ту моральную
пустоту, которая допускает одному государству считать победу 
Советского Союза над нацистской Германией своей победой, но 
при этом освобождать себя от ответственности за гибель тысяч и 
тысяч эстонцев и высылку десятков и десятков тысяч эстонцев. 
Наоборот. Это государство даже оправдывает и защищает тех, кто 
убивали и ссылали. И унижает эстонцев, называя нас фашистами. 

(Верно, не доросла еще Эстония до настоящего фашизма, хотя 
прогресс налицо. Признаем свою ошибку и глубоко раскаиваемся.)

Эти обвинения происходят от того, что у нас демократическое 
государство! (Г-н Ильвес, вероятно, хотел сказать "национал-
демократическое")Как сказал тартусец, сосланный в Сибирь поэт 
Артур Алликас: Пошли и посеяли семена теней, потому что свет 
начал прорастать (Вам это ничего больше не напоминает?) Да, 
они не нуждались в каких-то законах, чтобы уничтожать кладбища 
павших на войне и наши монументы Освободительной войне. Но, 
дорогие соотечественники, вспомним еще раз слова Марка 
Аврелия: лучшая расплата - это неуподобление.

(В отличие от тоталитарного СССР, Эстония, как положено 
демократическому государству, сначала приняла специальный 
закон для борьбы с памятниками. Собирались принять даже два 
закона, но когда г-н Президент один забраковал, замечательно 
обошлись вторым. Результат, как известно, не изменился.) 
Свободная (ха!), независимая (это да, в последнее время от нас 
действительно ничего не зависит) Эстония, где правит свобода 
слова (ха-ха!) где Основной закон не пустой звук (ха-ха-ха!) и есть 
лучший ответ за тяжелые испытания Эстонии. Мы остаемся 
демократами, несмотря на все выпадающие нам унижения. Мы не 
поступаем и не говорим как совки. (Эээ… Ну…Не, я лучше не буду 
это комментировать.)… Вместе с тем, это означает, что Эстония 
не может двигаться дальше, бросая опасливые взгляды через 
плечо и формируя свои политические решения исходя из 
несправедливостей прошлого. Мы должны вырваться мысленно из 
той сферы влияния, которую нам против нашего желания 
определили два преступных режима в 1939 году. (Что-что, а уж 
этот пункт был выполнен на 100%. Теперь у нас есть свой 
собственный преступный режим!)  У нас есть альтернатива – 
обязанность обеспечивать и укреплять Эстонию в Европе, 
поступать как европейское государство и государство 
Европейского Союза. Это означает, что мы не рассматриваем 
больше успех Эстонии отдельно от Европейского союза. Мы самое 
проевропейское государство Европейского Союза. Мы хорошо 
понимаем открывающиеся перед нами возможности. (Мы… Мы… 
Мы самые крутые! Круче нас только яйца, выше только горы! 
Ура! Слава КПС… тьфу, Госде…, тьфу, Еврокомиссии!) 

Тоомас Хендрик Ильвес, Президент Эстонской Республики, речь 
на приеме в честь 89 годовщины ЭР, 24.02.2007

Такой вот взгляд главы государства на восточного соседа с 
вершины Суур-Мунамяги. А это мнение другого Президента: 

У нас у всех здесь вокруг Балтийского моря разнообразная 
история и много таких вещей, которые бы следовало изучать. 
Однако верю, что у эстонцев есть твердая основа для 
будущего и терпение изучать историю. Следует уважительно 
относиться к другим и в то же время уважать собственные 
ценности. 

Тарья Халонен, Президент Финляндии, интервью 
журналистам Postimees, ETV и BNS, 09.03.2007 

Госпожа Халонен, вероятно, просто не знакома с г-ном 
Лааром. А зря. Уж он бы ей изложил единственно правильную 
точку зрения на нашу историю. 

Ну не верю... 

Райво Варе, эксперт по транзиту, интервью Postimees о 
возможности прекращения Россией отправки грузов через 

Эстонию, 03.04.2007 

Привыкай Райво, наш девиз – "мы рождены чтоб Кафку 
сделать былью!" 

Монумент бронзовому солдату – надгробный знак 

Яак Авиксоо, министр обороны, интервью эстонским 
телеканалам, 18.04.2007 

Сказал – как отрезал. Сразу видно, настоящий военный. Нам 
бы пару бронетанковых дивизий в Вооруженные силы, такой 
талант без дела мается… 

Мы готовы обеспечить общественный порядок 

Юлия Гаранжа, пресс-секретарь Пыхьяской префектуры 
полиции, сообщение для BNS, 18.04.2007 

Партия сказала: надо, комсомол ответил: есть! 

Ельцин был исторической личностью в мировом масштабе, 
достаточно гибким и дальновидным. Уважаю его и верю, что 
многие здесь в Эстонии поминают Ельцина добрым словом. 

Эдгар Сависсаар, мэр Таллина, 23.04.2007 

Через три дня гробокопатели завершили начатое Борисом 
Николаевичем…                                 

Продолжение следует. 

Андрей Б. 

Смех сквозь слезы


